
Landeshauptstadt Magdeburg  09.06.09 
Der Oberbürgermeister 
 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - UA-JHP/070(IV)/09 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

Unterausschuss 
Jugendhilfeplanung 

Mittwoch, 
03.06.2009 

Jugendamt, Zimmer 403 
W.-Höpfner-Ring 4 

12:30Uhr 14:15Uhr 

     

Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
  
1 Eröffnung der Sitzung, Bestätigung der Tagesordnung, 

Genehmigung der Niederschrift vom 24.04.09 und vom 06.05.09 
2 Vorstellung des Trägers children`s house e. V. 
3 Förderung von Einrichtungen gemäß §§ 11 bis 16 SGB  VIII im 

Haushaltsjahr 2009 
4 Konzept Jugendinformationszentrum des Stadtjugendringes 
5 Stand im Verfahren zum Trägerwechsel der Einrichtung "HOT" 
6 Verschiedenes 

Nichtöffentliche Sitzung 
 
7 Sicherung des Rechtsanspruches durch den Träger Freier 

Waldorfkindergarten Magdeburg e. V. 

Anwesend: 
 
Vorsitzender 
Schwenke, Wigbert  
Mitglieder des Gremiums 
Vetter, Roland  
Aechtner, Frieder  
Klaus, Detlev Dr.  
Krull, Tobias  
Müller, Oliver  
Wübbenhorst, Beate  
Geschäftsführung 
Kiuntke, Iris  
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Öffentliche Sitzung 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Bestätigung der Tagesordnung, 

Genehmigung der Niederschrift vom 24.04.09 und vom 06.05.09 
 

- Herr Schwenke eröffnet die Unterausschusssitzung; 
- die Sitzung ist ordnungsgemäß einberufen; 

 
Absprachen zur TO 

- TOP 2 Vorstellung des Trägers children`s house e. V. wird heute nicht behandelt; 
- der Träger hat abgesagt, die Vorstellung des Trägers wird verschoben; 
- TOP 7 wird vorgezogen und kann öffentlich beraten werden; 
- die Tagesordnung wird mit 6/0/0 angenommen; 
 

            Bestätigung der Niederschriften vom 24.03.2009 und vom 06.05.2009 
- die Veränderung von Herrn Aechtner wurde vorgenommen; 
- die Niederschrift wurde in der veränderten Form erneut verschickt; 
- die Niederschrift vom 24.03.2009 wird mit dem Abstimmergebnis 5/0/1 angenommen; 
 
- Herr Müller korrigiert auf Seite 6 im 2. Absatz: 

o Herr Müller stellt die veränderte ... zur Abstimmung, nicht Frau Wübbenhorst; 
 
- die veränderte Niederschrift vom 06.05.2009 wird mit dem Abstimmergebnis 3/0/3 

angenommen; 
 
- Herr Aechtner verabschiedet sich; 
- er informiert kurz über seinen neues Arbeitsgebiet und bedankt sich für die Arbeit im und 

mit dem UA JHP; 
 

 
 
 
2. Vorstellung des Trägers children`s house e. V. 
 

- der Träger children`s house e. V. hat gestern aus personellen Gründen die Vorstellung in 
der heutigen Sitzung absagen müssen; 

- die Vorstellung des Trägers wird vertagt; 
 

 
 
 
7. Sicherung des Rechtsanspruches durch den Träger Freier 

Waldorfkindergarten Magdeburg e. V. 
 

- Top 7 wird vorgezogen und öffentlich behandelt; 
 
- eine schriftlichen Ausführungen  des Freien Waldorfkindergarten Magdeburg vom 

28.05.2009 zur Errichtung einer Außenstelle am Standort Salzwedeler Straße 18 liegt 
allen Mitgliedern vor; 

- Herr Dr. Gottschalk führt zum Anliegen ein; 
 



3 
- im Rahmen der Darstellung des Trägers und in der entsprechenden Diskussion sind keine 

die Beschlussempfehlung des UA JHP vom 06.05.2009 in Frage zu stellenden Aspekte 
durch den UA JHP festgestellt worden: Der Träger schließt sich den Auflagen der 
Verwaltung bzw. der Empfehlung des UA vom 06.05.09 an, strebt aber die Beibehaltung 
der „traditionellen“ Elternbeitragserhöhung an. 

- Herr Dr. Gottschalk informiert den Träger noch zur Möglichkeit der Bereitstellung von  
Darlehen durch das Land Sachsen–Anhalt für investive Bedarfe; 

- die Drucksache - Grundsatzbeschluss zu Anträgen zur Aufnahme in den Bedarfs- und  
Entwicklungsplan - wird dem Juhi am 11.06.09 zur Beschlussfassung vorgelegt; 

 
 
 
 
3. Förderung von Einrichtungen gemäß §§ 11 bis 16 SGB  VIII im 

Haushaltsjahr 2009 
 

- die DS zur Förderung von Einrichtungen gemäß §§ 11 bis 16 SGB  VIII im Haushaltsjahr 
2009 liegt allen Mitgliedern vor; 

- der OB hat die Drucksache in seiner gestrigen Sitzung genehmigt; 
 
- Herr Dr. Klaus bringt die Drucksache ein; 

 
- er verweist auf die Bemühungen zur zeitnahen Bearbeitung und Verabschiedung der 

Drucksache vor der Neukonstituierung des Juhi; 
 

- Herr Krull kommt zur Sitzung; 
 
- es folgen einige Anfragen, die sich hauptsächlich auf die Einrichtungen „Happy Station“ 

und auf das HOT beziehen, die Frau Wienholt beantwortet; 
- eine mögliche Erhöhung der Förderung des SJR/JIZ ist berücksichtigt; 

 
- die maximale Zuwendungssumme 2008 betrug 2,8 Mill. EUR und 2009 2,7 Mill. EUR;  

 
- Herr Schwenke stellt die DS0214/09 - Förderung von Einrichtungen gemäß §§ 11 bis 16 

SGB  VIII im Haushaltsjahr 2009 zur Abstimmung: 
 

Der UA empfiehlt die Drucksache zur Förderung von Einrichtungen gemäß §§ 11 
bis 16 SGB  VIII im Haushaltsjahr 2009 dem Juhi zur Beschlussempfehlung zu 
geben. 
      Abstimmergebnis 6/0/1 
 

 
 
 
4. Konzept Jugendinformationszentrum des Stadtjugendringes 
 

- das Konzept und die fachliche Bewertung des Konzeptes des StadtJugendRing 
Magdeburg e. V. „Jugendinformationszentrum“ (JIZ) in der Fassung vom 24.04.09 liegt 
den Mitgliedern vor; 

 
- eine Ergänzung der Stellungnahme zum Jugendinformationszentrum – Pkt. 3  

Realisierbarkeit des Konzeptes wird als Tischvorlage verteilt; 
 
- Frau Kanter verteilt ebenfalls als Tischmaterial; 
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o Kommentar zur fachlichen Bewertung des JIZ durch die Verwaltung inkl. 

Darstellung von Veränderungen bzw. Präzisierungen im Vergleich zum 
vorliegenden Konzept (Ergebnis eines Gespräches am 02.03.3009 zwischen 
Verwaltung und SJR) 

 
 
 
- Herr Dr. Klaus geht hauptsächlich auf die Ergänzung der Stellungnahme, die nach der 

gestrigen Beratung der Verwaltung des Jugendamtes mit dem Vorstand des 
Stadtjugendringes statt fand ein: 

o der Stadtjugendring setzt das Konzept in Form eines Stufenmodells um, 
o die Verortung des JIZ erfolgt zunächst in den Räumen der zone des fjp-media, 
o für 18 Monate sollen in einer ersten Phase die Angebote des JIZ durch die 

vorhandene 40-h-Stelle und einen zusätzlichen FSJ-ler vorgehalten werden, 
o innerhalb der 18 Monate muss definiert werden, wie das JIZ perspektivisch 

arbeiten soll, 
 

- Frau Kanter geht kurz auf die fachliche Bewertung der Verwaltung zum Konzept ein und 
kann die Zweifel der Verwaltung zu einigen aufgelisteten Punkten nicht verstehen; 

o der SJR fühlt sich ausreichend gerüstet, um das Konzept umzusetzen 
o sie erläutert noch einmal die Nutzung der Räumlichkeiten am Medientreff zone!, 

die auf jeden Fall deutlich sichtbar von der zone getrennt sein werden 
 

- Herr Schwenke stellt die Verfahrensweise zur Abstimmung: 
 
Der UA JHP empfiehlt die vorgeschlagene Realisierung des Konzeptes des  
Stadtjugendringes Magdeburg e. V.  „Jugendinformationszentrum“ umzusetzen. 
 
      Abstimmergebnis 7/0/0 

 
 
 
 
5. Stand im Verfahren zum Trägerwechsel der Einrichtung "HOT" 
 

- das Verfahren zum Trägerwechsel BAJ  – HOT liegt den Mitgliedern vor; 
 
- Herr Dr. Klaus stellt das Schreiben vor: 

o das Verfahren wird durch den Träger BAJ e. V. realisiert; 
o nach Rücksprache mit dem Rechtsamt der Landeshauptstadt Magdeburg ist der 

jetzige Träger BAJ Magdeburg e. V. für die Abwicklung des Trägerwechsels in 
der KJFE Haus der offenen Tür zuständig; 

 
- Frau Wienholt weist darauf hin, dass 

o es auf Seite 1, im vorletzten Absatz des Schreibens richtig heißen muss: .... , die 
die LH MD an einen neuen, zu fördernden Träger anlegt, ... 

o der neue Träger angehalten wird, die Fördervoraussetzungen berücksichtigen und 
schnellstmöglich einen Antrag auf Förderung an das JA stellen muss 

o die Stadt erwartet und prüft, ob und was an den neuen Träger übergeben werden 
kann 

 
o sie stellt die Prüfungskriterien, die der Träger im Blick behalten soll und 

Zeitschiene des Verfahrens vor  
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o ergänzt in der Zeitschiene für die Umsetzung des Verfahrens auf Seite 2: 

 laufende Informationen an den UA JHP 
 

- die UA-Mitglieder sind verwundert über die Aussagen des Rechtsamtes zum 
Trägerwechsel und wünschen das Schreiben des Rechtsamtes zur ihrer Kenntnis; 

 
- Frau Wienholt verliest das Schreiben von Frau Fröhlich, Amt 30 
 
- es besteht seitens des Unterausschusses die Befürchtungen, nicht ordnungsgemäß in die 

JHP einbezogen zu werden 
o Frau Kanter und Herr Müller sind überrascht, dass nun doch keine Beteiligung 

innerhalb der Trägerlandschaft durchgeführt wird;  
o Herr Müller macht darauf aufmerksam, dass der BAJ bereits im Februar 2009 

einen Beschluss zur Änderung der Trägerschaft des „HOT“ zu Gunsten der 
Sozialistische Jugend Deutschlands gefasst hat und die Falken politische Nähe 
bekennen 

o die Frist für den Antrag auf Förderung sollte möglichst der 15.08. sein 
o der Träger muss dafür sorgen, dass die Mitarbeiter fristgerecht gekündigt werden, 

falls kein reibungsloser Übergang beider Trägern gelingt  
 
- Herr Dr. Klaus steht der gesamten Problematik zuversichtlich gegenüber; 

o er geht davon aus, dass es zu keinen Schließzeiten der Einrichtung führt 
o und versichert ein klare Kommunikation mit dem Träger zu allen noch offenen 

Fragen, welche in einem Schreiben an das BAJ Magdeburg e. V. deutlich gestellt 
werden  

 
Der UA JHP empfiehlt der Verwaltung so zu verfahren. Das Schreiben an den BAJ 
bekommt der UA zur Kenntnis. 

 
 
 
 
6. Verschiedenes 
 

- Herr Müller stellt 2 Anfragen: 
 

o Inwieweit beteiligt sich die Stadt Magdeburg an das Bundesförderprogramm zur 
Tagespflege?  

o Wie verwendet die Stadt, die aus dem Unterhaltsvorschussgesetz eingezogenen 
Gelder? 

 
- Beantwortung wird als Anlage an der Niederschrift beigefügt; 
 
- Herr Schwenke verabschiedet und bedankt sich in der letzten UA-Sitzung für die gute 

Zusammenarbeit; 
 

 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
Wigbert Schwenke Iris Kiuntke 
Vorsitzender Schriftführerin 




